

### 'Quiero ser escuchada'

Greta Thunberg habla sobre el documental que aborda su activismo internacional y que se estrena este jueves.

GENTE



### Muere Luis Zapata

Parte ícono de la literatura gay mexicana, autor de El Vampiro de la Colonia Roma.

CULTURA (PÁGINA 18)



### Mano dura

La directiva de Chivas expulsó a Dieter Villalpando (foto), quien está acusado de un delito sexual, y suspendió y puso transferibles a Alexis Peña, José Juan Vázquez y Eduardo López. CANCHA



JUEVES 5 / NOV. / 2020 CIUDAD DE MÉXICO

64 PÁGINAS, AÑO XXVII NÚMERO 9,805 \$ 20.00

# REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

### Despidos en Aeroméxico

Otra turbulencia para la aerolínea mexicana. Ayer pidió permiso a una Corte en EU para liquidar a 1,830 empleados por la crisis del Covid-19. Los despidos se sumarán a la salida de 766 sobrecargos de Aeroméxico y su filial Connect.



El Gobernador de Tabasco, Adán Augusto López, demandará a la CFE por las inundaciones provocadas por el mal manejo de la presa Peñitas, como las reportadas en Villahermosa (foto).

## Culpa Gobernador a Manuel Bartlett de inundaciones

OSCAR USCANGA

El Gobernador de Tabasco, Adán Augusto López, acusó al titular de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Manuel Bartlett, de inundar Nacajuca, Jalpa y Cunduacán, en Tabasco, por lo que presentará denuncias al respecto.

En un reclamo público, el tercero en menos de un mes, el Mandatario tabasqueño acusó de insensibilidad e irresponsabilidad a la compañía, cuyo manejo de las presas ha causado inundaciones en zonas urbanas.

“Señor director de la Comisión Federal de Electricidad, Manuel Bartlett, le aclaro que los tabasqueños nunca hemos dicho que el manejo irresponsable y mercantilista con el que la CFE opera la extracción de la presa Peñitas haya causado inundaciones en Villahermosa.

“Lo que sí afirmamos es que, con esa insensibilidad e irresponsabilidad, inundaron

Nacajuca, Jalpa y Cunduacán, y vamos a presentar las denuncias y demandas para que la CFE indemnice a los tabasqueños que resultaron damnificados y repare la infraestructura dañada”, manifestó el Gobernador.

En un comunicado, la CFE defendió el manejo que ha hecho del agua en la presa Peñitas y aseguró que no tiene nada que ver con las inundaciones registradas en Villahermosa.

“Es importante remarcar que del 100 por ciento del agua fluvial que escurre hacia Villahermosa, el 73 por ciento no tiene control alguno y sólo el 27 por ciento proviene del sistema de presas del Grijalva.

“El manejo de la creciente por la presa Peñitas, su descarga al río Mezcalapa, para después bifurcarse hacia el río Samaria y el río Carrizal, no tienen relación con las inundaciones sostenidas en la ciudad de Villahermosa”, señaló la dependencia.

### Pide republicano voto por voto en Wisconsin; alega fraude

# Biden casi amarra y Trump impugna

El demócrata arrebató bastiones trumpistas y se declara ganador de la contienda

REFORMA / STAFF

El candidato demócrata Joe Biden prácticamente amarró los 270 votos electorales necesarios para llegar a la Casa Blanca.

Y, en una aparente aceptación de desventaja, Donald Trump impugnó legalmente las votaciones en cuatro estados clave: Wisconsin, Michigan, Georgia y Pennsylvania.

En el primer caso exigió un recuento voto por voto. En el resto de los estados impugnados, pidió frenar el conteo, pues alegó irregularidades.

Biden obtuvo ayer los estados de Wisconsin y Michigan, que suman en conjunto 26 votos electorales.

Ambas entidades fueron reconquistadas por los demócratas, pues Trump las había ganado en 2016; además, tenía casi amarrado Arizona (11), con lo que sumaría 264 votos electorales.

Además, aventajaba ligeramente en Nevada (6), con lo que llegaría a los 270 votos necesarios para unirse como Presidente.

Georgia (16), donde aventajaba Trump, tenía un conteo muy cerrado con posibilidades de que Biden diera la vuelta en la madrugada o la mañana de este jueves. Si Biden diera vuelta al resultado, fortalecería su victoria.

Pennsylvania (20) tendrá resultados hasta mañana viernes, pero podría ser trascendente con las ganancias del demócrata.

“Creemos que seremos los ganadores”, dijo Biden ayer en una intervención desde el Chase Center de Wilmington, Delaware.

“Nadie nos va a quitar nuestra democracia, ni ahora ni nunca”.

Trump sumaba 214 votos electorales y sus esperanzas estaban depositadas no sólo en ganar estados del medio



Simpatizantes de Donald Trump protestaron anoche, algunos de ellos armados, frente al centro electoral de Maricopa, en Arizona, donde el conteo favorecía al demócrata Joe Biden.



En California, militantes demócratas festejaron en las calles el posible triunfo del ex Vicepresidente Biden.

### ¿Qué sigue?

Trump amenazó ayer con presentar una denuncia de fraude directamente ante la Suprema Corte de Justicia. ¿Puede hacerlo?

- Tendría que recurrir en primera instancia a un tribunal estatal o federal inferior.
- De no resolverse ahí debe ser presentado ante la Corte por el estado que determinó al ganador (Biden).
- La diferencia entre los votos totales de los candidatos tendría que ser menor que las papeletas en juego en la demanda.

Fuente: Agencias

les dieran “acceso significativo” en numerosas localidades donde las boletas estaban siendo procesadas y contadas, además de señalar preocupaciones por votos en ausencia.

## Descuartizan a 2 niños en el Centro

VIRIDIANA MARTÍNEZ

Héctor y Alan, dos niños indígenas de origen mazahua, fueron torturados, asesinados y descuartizados, y sus restos descubiertos cuando un hombre los trasladaba en cajas en inmediaciones del Centro Histórico.

Los menores, de 14 y 12 años de edad, respectivamente, vivían en una vecindad del Centro y se dedicaban al comercio, igual que sus papás.

Según la Fiscalía de la CDMX, la última vez que fueron vistos por familiares fue el 27 de octubre, aunque el reporte de desaparición se hizo dos días después.



Los restos de los menores estaban en cajas de plástico.

La madrugada del 1 de noviembre, un hombre que trasladaba cajas en un diablito por República de Chile fue detenido por elementos de la Secretaría de Seguridad.

Al inspeccionar el cargamento, encontraron restos humanos, los cuales corres-

pondían a los dos adolescentes, informó Ulises Lara, vocero de la Fiscalía.

La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, informó que el caso podría estar relacionado con narcomenudeo, ya que el detenido dijo trabajar para la Unión Tepito.

### Y matan a joven en Tacuba

ANDREA AHEDO

Un adolescente de 14 años falleció ayer tras ser atacado a balazos cuando se encontraba bajo un puente entre Marina Nacional y la Calzada México-Tacuba.

El menor, quien según reportes policíacos habría sido víctima de una agresión directa, fue trasladado al hospital Infantil de Legaria, donde murió.



### VA CDMX POR PRUEBAS RÁPIDAS

Covid-19

SELENE VELASCO

En menos de una hora, los capitalinos podrían saber si tienen o no Covid-19.

Claudia Sheinbaum, Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, informó que, en cuanto la Secretaría de Salud federal lo autorice, aplicarán pruebas antigénicas, cuyo resultado será entregado de inmediato.

Actualmente, los resultados de la prueba PCR para detectar el nuevo coronavi-

rus tardan entre uno y cinco días en procesarse, mientras se toma, transporta y envía a laboratorios.

Eduardo Clark, director de Gobierno Digital de la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP), explicó que se trata de pruebas antigénicas, probadas en Estados Unidos, que tienen la calidad de las pruebas PCR, pero no requieren de laboratorio.

Minutos después de que a la persona se le introduzcan hisopos en la nariz y garganta, dijo, podrá esperar su resultado y así aplicar las medidas correspondientes.